

Der beste Jahrgang seit Langem

Abschlussfeier der Philipp-Reis-Schule: Schulleiter Bühler wirbt für Ausbildung

Gelnhausen (jol). „Das ist mit Abstand die beste Quote der vergangenen Jahre.“ Mit diesen Worten blickte Schulleiter Jochen Bühler am Dienstagabend auf die Ergebnisse der Abgänger der Philipp-Reis-Schule. Von 44 Hauptschülern schafften 42 ihren Abschluss, 31 davon den qualifizierenden. Dazu kamen 15 Realschulabschlüsse. „Acht davon könnten eine gymnasiale Oberstufe besuchen, sieben werden das auch tun“, fasste der Schulleiter entsprechend gut gelaut zusammen.

Schulleiter Jochen Bühler, die vielen Lehrer und natürlich auch die Schüler freuten sich über ein sehr gutes Jahr an der Philipp-Reis-Schule. Zum Abschluss der Feier in der Stadthalle wurden die besten des Jahrgangs geehrt. Sosan Ojak (9a) holte sich mit einem Schnitt von 1,3 den besten Abschluss. „Es ist kaum zu glauben, dass du vor vier Jahren noch kein Deutsch gesprochen hast“, verriet Jochen Bühler. Sosan Ojak wird an der Philipp-Reis-Schule ihren Realschulabschluss machen. Alle sind überzeugt, dass sie weiter so erfolgreich dabei ist, ihr Ziel, Ärztin zu werden, erreichen zu können. Die weiteren Klassenbesten waren Lara-Marie Fuchs (9b) mit 1,4 und Hartmut Saatzer aus der PUSCH-Klasse, der mit 2,1 abschnitt. Den besten Realschulabschluss ergatterte Daniel Schneider mit einem Schnitt von 1,4.

Bei seiner Abschlussrede stellte Jochen Bühler die weiteren Zahlen des Jahrgangs vor. Von 44 gestarteten Schülern schafften 42 einen Abschluss. Rund 75 Prozent holten sich den Quali, der es ermöglicht, die Mittlere Reife zu machen. Bei den 15 Realschülern waren alle erfolgreich. Acht dürfen nächstes Jahr eine gymnasiale Oberstufe besuchen, sieben davon werden dies tun. Rund 50 Prozent aller Absolventen beginnen eine Ausbildung. 45 Prozent besuchen weiter eine Schule.

Bei der guten Berufsorientierung an der Schule verwies Jochen Bühler darauf, dass es für viele besser sein würde, auch eine Ausbildung zu beginnen. „Trotz aller Praktika und Bemühungen steigt die Zahl der Azubis nicht“, bemängelte der Schulleiter. Dabei stünden auch im Rahmen einer Ausbildung alle Wege in eine gute Zukunft



Die Abgänger der Philipp-Reis-Schule mit Schulleiter Jochen Bühler (2. von rechts).

FOTO: LUDWIG

offen. „Ihr habt Spuren hinterlassen. Auch wir Lehrer haben sehr viel gelernt“, blickte er auf den Jahrgang. Der Schulleiter hoffte auch, dass die guten Erinnerungen überwiegen.

„Wir können schon ein bisschen stolz auf uns sein, es geschafft zu haben“, meinte auch Sosan Ojak bei ihrer Dankesrede an die Lehrer. Jochen Bühler hatte für die Abgänger noch einen guten Rat. „Redet miteinander“, verwies er auf die wichtigste Grundlage dieser Zeit. Auf der einen Seite schaffe es Greta Thunberg, die Massen für etwas zu begeistern, das die Politik nie geschafft hat. Auf der anderen Seite schaffe sich der amerikanische Präsident seine eigene Wahrheit und bezeichne alles andere als „Fake-News“. „Seid für etwas und nicht gegen etwas und so im positiven Sinne Influencer“, schloss der Schulleiter.

Bei der Zeugnisübergabe zeigte sich, dass die guten Resultate hart erarbeitet worden waren. Einige Klassen hatten während der Schulzeit mit Lehrerwechsel und schweren Startbedingungen zu kämpfen. Doch Kollegen, die vor Kurzem in Ruhestand gingen, halfen den

Lehrern dabei, alles in die richtigen Bahnen zu bringen. Nach der kurzen, aber schönen Abschlussfeier ging die Party richtig los. „Ihr

müsst morgen früh nicht in die Schule kommen“, erinnerte Jochen Bühler daran, dass die Feier nicht früh enden müsse.

— ABSOLVENTEN DER PHILIPP-REIS-SCHULE —

Klasse 9a von Lehrer Sebastian Kosedowski

Tyrone Adams, Hannah Sophie Bacher, Sefkan Balıkcı, Muhammed Ali Celebi, Carlos Gessner, Jean Hessel, Shakira Hoppe, Violetta Malai, Philipp Meudt, Sosan Ojak, Fabian Pytlok, Jan Philip Schneider, Oliver Schuller

Klasse 9b von Lehrerin Daniela Appel

Farah Al Tanji, Maryam Alchall, Denis Cam, Kemal Erbasaran, Lara-Marie Fuchs, Melanie Gaida, Firat Kandemir, Dominik György Páli, Jovana Petrovic, Angelina Ries, Evelyn Schwarz, Abraham Daniel Solomon, Dennis Sonnenschein, Dennis Spahic, Julian Specht, Johanna Wilhem, Felix Zirkel

Klasse 9c von den Lehrerinnen Diana Maske und Melanie Graßmann

Celina Ebelshäuser, Dennis Taysir Gawe, Robin Hellenthal, Ömer Kazan, Sebastian Keleschovsky, Manuel Alexander Köhler, Fabian Quinque, Kevin Ruth, Hartmut Saatzer, Finn-Hendrik Schmidt, Maurice Spieske, Mandino Weihs

Klasse 10a von Lehrerin Marianne Kempf und Lehrer Heiko Stock

Mohamad Alhaj Mohamad, Lukas Bobrich, Aysegül Cildir, Alessandra Corso, Valon Haliti, Elina Khamayeva, Sarah Lamich, Lukas Morkel, Isabell Prinz, Daniel Schneider, Robin Schöning, Jonas Schröder, Robin Stange, Naima Völker, Darmon Zülküflü